

# Felix Deutsch

C'est en fréquentant les groupes sionistes de Theodor Herzl que le jeune Felix Deutsch, alors étudiant en médecine, est entré en contact avec la famille Freud, par l'entremise de Martin Freud qui lui fit connaître son père. Ce brillant étudiant ne tarda pas à devenir un ami de la famille et à s'intéresser à la psychanalyse tout en poursuivant sa pratique médicale. C'est au cours de ses études médicales qu'il rencontra la belle et brillante Helene Rosenbach (Deutsch) qu'il épousa. La vie du couple Deutsch fut difficile et parût souvent au bord de la séparation. Les problèmes personnels de Helene et la difficulté de Felix de vivre dans son ombre ne sont que deux aspects de cette relation complexe.



Ce n'est qu'au début des années vingt que Felix Deutsch décida de faire une analyse auprès de Siegfried Bernfeld et de rejoindre les rangs de la Société psychanalytique de Vienne. Brillant médecin, c'est vers lui que se tourna Freud au début de la maladie qui devait l'emporter vingt ans plus tard. Si

Deutsch fit le bon diagnostic (cancer de la mâchoire), il refusa d'en informer Freud qui lui en voulut longtemps.

À la fin des années trente, comme bien d'autres, les Deutsch émigrèrent aux États-Unis en raison de la montée du nazisme. Établis à Boston, ils occuperont à tour de rôle les postes de direction de cette Société. L'oeuvre de Felix Deutsch est assez peu volumineuse et on ne peut dire qu'il ait laissé sa marque dans le domaine de la psychanalyse.